

## FOSIS y el Gobierno Regional de Valparaíso lanzan programa de Manejo Eficiente del Agua para hogares rurales vulnerables

En la Región de Valparaíso, la disminución sostenida de las lluvias ha alcanzado cifras preocupantes, esto sumado a la sobreexplotación del recurso hídrico, ha agotado fuentes tradicionales de agua para el consumo humano como ríos, esteros, pozos o vertientes, lo que ha hecho que las comunidades rurales, sean las más vulnerables a los efectos de este aspecto del cambio climático.

Ante esta crisis, el Gobierno de Chile encomendó al FOSIS, y sus estrategias de intervención en el territorio, ejecutar un proyecto que busque mejorar las condiciones de acceso al agua en la población más afectada por la escasez hídrica, familias de las zonas rurales de las provincias de Petorca, San Felipe, Los Andes, Quillota y Marga Marga, que se abastecen de agua mediante camiones aljibes.

Anuncio Patrocinado



Así nace el programa “Manejo eficiente del agua para hogares rurales en situación de pobreza y vulnerabilidad, en contexto de escasez hídrica en la Región de Valparaíso”, proyecto cuya inversión es de 650 millones de pesos, financiados por el Gobierno Regional de Valparaíso a través del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, FNDR, y que intervendrá a 100 hogares de las comunas de La Ligua, Putaendo, San Esteban, Hijuelas y Olmué, con una cobertura de 20 familias en cada territorio.

El Gobernador de la Región de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, destaca que este programa de FOSIS “tiene por finalidad el abastecimiento y aseguramiento de agua en hogares rurales

## FOSIS y el Gobierno Regional de Valparaíso lanzan programa de Manejo Eficiente del Agua para hogares rurales vulnerables

en condición de vulnerabilidad, en un escenario de escasez hídrica como el que vive nuestra región por largos 10 años. La Región de Valparaíso lidera esta crisis hídrica, con territorios que son íconos en la lucha por el agua, y en contra de la violación del derecho humano del agua. Estoy pensando en la provincia de Petorca, en donde viví por más de 24 años, y donde muchas familias rurales no tienen agua para sus necesidades básicas, higiénica, de alimentación, para sus necesidades de preservar y conservar la vida”.



**WAWM | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

**Conversemos por WhatsApp**

“Todo tenemos que trabajar colaborativamente para superar la pobreza y para poder superar la inequidad de vivir privado de agua en nuestra región. Ese es el propósito y el espíritu de nuestro Gobierno Regional. Nos ponemos a disposición de todos los demás esfuerzos que realizan los distintos actores en el territorio, en función de superar la pobreza y de garantizar derechos humanos que son esenciales y básicos”, sentenció el Gobernador Regional.

El programa del FOSIS implementará tecnologías que permitan almacenar de forma segura el agua entregada por el camión aljibe, para evitar pérdidas y riesgos de contaminación. Las intervenciones consideran también tecnologías de distribución intradomiliara, para disponer del recurso al interior de los domicilios. Junto a esto, se entregarán sistemas de reciclaje de aguas grises para que las familias puedan regar árboles frutales o áreas verdes, todo acompañado de capacitaciones, tanto en la mantención de los sistemas implementados,

## FOSIS y el Gobierno Regional de Valparaíso lanzan programa de Manejo Eficiente del Agua para hogares rurales vulnerables

como en la utilización segura del agua.

El Director del FOSIS Región de Valparaíso, Juan Pablo Alarcón, explica que el proyecto va a beneficiar a 5 comunas de nuestra región para mejorar los mecanismos de almacenamiento y redistribución del agua. Se trata de una intervención muy tangible, se va a trabajar en infraestructura que se instalan directamente en la vivienda de las familias participantes. Se generarán mejoras en el almacenamiento y en las interconexiones interna de las viviendas, para evitar que las personas tengan que trasladar y almacenar el agua en baldes, evitando su contaminación, algo tan vital y que pone en riesgo la salud de las personas”.

Para la Seremi de Desarrollo Social y Familia, Claudia Espinoza, “es fundamental este tipo de iniciativas que avanzan en seguridad alimentaria y en poder generar nuevas tecnologías que permitan abordar la situación de escasez hídrica en la región, con la entrega de tecnologías que no siempre están al acceso de las familias y que permiten asegurar algo tan fundamental como el derecho al agua y su reutilización. Como Ministerio, y según distintos estudios, consideramos que el derecho al agua incide directamente en la pobreza multidimensional, es un derecho sinérgico hacia otros derechos tan fundamentales como la salud, la alimentación en general y la nutrición, desafíos que tenemos en nuestra región”.

Las familias que participarán en el programa de Manejo Eficiente del Agua del FOSIS viven en hogares donde se abastecen de agua mediante camión aljibe, con carencia o precariedad en el sistema de almacenamiento y distribución intradomiciliaria, y deben pertenecer al 60% de la población más vulnerable de acuerdo al Registro Social de Hogares en las 5 comunas priorizadas.

Lorena Cofré, Seremi de Salud de la Región de Valparaíso, recalca que el lanzamiento del programa de Eficiencia Hídrica del FOSIS se enmarca en la conmemoración del Día de la Alimentación Saludable, “y como dijo el Gobernador Regional, sin agua no hay alimentación saludable. Junto al derecho al acceso del agua, como recurso limitado, es muy importante la colaboración que se pueda generar con las distintas instancias institucionales para poder fortalecer el acceso al agua en todas las zonas rurales, con la vulnerabilidad de los territorios. Nuestro objetivo es permitir el exceso y resguardar y garantizar el derecho al agua”.

## FOSIS y el Gobierno Regional de Valparaíso lanzan programa de Manejo Eficiente del Agua para hogares rurales vulnerables



y tú, ¿qué opinas?